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в области наставничества, обра-
зования и молодёжной политики.

Ярким этапом мероприятия 
стала «Ярмарка студенческих объ-
единений», где можно было узнать 
о разнообразных аспектах студен-
ческого самоуправления Герце-
новского университета. Участни-
ки МИО смогли принять участие 
в работе 27 площадок, организо-
ванных институтами и факульте-
тами вуза по различным направ-
лениям от науки до спорта.

Участников форума ждали  
образовательные блоки 
и мастер-классы, а также зна-
комство с работой Герценовско-
го университета в рамках «Дви-
жения первых». Студенты узнали, 
как стать достойными наставни-
ками для школьников — погрузи-
лись в практики наставничества, 
изучили инструменты и попробо-
вали создать свой проект по проф- 
ориентации. Ребята посетили око-
ло 10 образовательных лекций 
и мастер-классов от экспертов 

После многолетнего перерыва на факультете географии 
РГПУ им. А. И. Герцена ожил неформальный семинар  
под названием «Пулковский меридиан». 

ЦЕЛЬ — регулярное обсуждение научных географических, 
геологических и геоэкологических проблем, находящихся 
в поле зрения сотрудников факультета, в том числе в аспекте 
их преподавания в средней и высшей школах. Приветствуются 
пограничные темы, ведущие к перспективным исследованиям, 
творческим коллективам, заявкам на гранты.

Главная задача университетских профессоров и доцен-
тов — преподавание, передача студентам специальных знаний 
в соответствии с утвержденными государственными програм-
мами. Главная, но не единственная. Оставаться на переднем 
крае науки, продолжать исследования, удовлетворяя любо-
пытство и донося результаты до пытливых учеников в форме 
лекций, методичек, учебников — ещё одна важная задача пре-
подавателя. Однако для этого необходимо интеллектуальное 
пространство, в котором можно рассказать о своих открыти-
ях и опыте, соотнести его с опытом коллег.

Следуя этой цели, на факультете географии в 2023 году 
под руководством профессора Юрия Войтеховского возобно-
вил работу научный семинар, к которому подходят определе-
ния: открытый, непрерывный и междисциплинарный. Трибу-
на семинара открыта для специалистов с учёными степенями 
и начинающих исследователей, представителей Герценовско-
го университета и его гостей, в очном и смешанном формате — 
каждый месяц, за исключением летнего сезона, времени экза-
менов, полевых практик, экспедиций.

Первый год работы семинара показал, что доклады, насы-
щенные малоизвестными фактами и новыми идеями, открыли 
новую эпоху в развитии факультета географии и Герценовско-
го университета. Появилась возможность поделиться свежи-
ми научными результатами, не дожидаясь ежегодных конфе-
ренций. Сочетания глубокой проработки научного содержания 
и интерактивных приемов подачи материала отличает доклады 
семинара. Например, на одной из встреч, посвященной знамена-
тельным датам из истории геологии, минералогии, кристалло-
графии, слушателям представилась возможность прикоснуться 
к наследию известного учёного и писателя-фантаста Владими-
ра Афанасьевича Обручева не только в увлекательном переска-
зе, но и физически — подержать в руках оригиналы его писем.

Для развития семинара важно, что поставленные вопро-
сы далеки от окончательного решения и нуждаются в широ-
ком междисциплинарном обсуждении с участием специалистов 
в области физики, химии, биологии, математики и филосо-
фии. Среди тем, которые планируется обсудить: топологиче-
ское пространство и пространство толерантности, структура 
и самоорганизация, особенности географического простран-
ства и времени, проблемы классификации, универсальные 
свойства границ, проблемы датирования в палеогеографии 
и археологии, семиотика природы и культуры, проблема выбо-
ра языка научного описания. 

Очередной семинар факультета географии состоялся в мае. 
Факультет географии приглашает всех к участию в заседаниях 
и ждёт предложений по формированию плана работы семина-
ра на следующий учебный год.

прислать обращения. Неред-
ко бывает, что ребята обраща-
ются лично к кому-то из членов 
Совета обучающихся. Если же нам 
нужно получить обратную связь по 
какому-то конкретному вопросу, 
то мы создаём форму, которую рас-
пространяем через заместителей 
деканов и размещаем в нашей груп-
пе. Подобные опросы мы прово-
дим и после разных мероприятий 
и проектов. Так, после школы кура-
торов в рамках конкурса «Лучший 
студенческий» мы получали обрат-
ную связь, чтобы улучшить орга-
низацию мероприятий.

— Как Совет обучающихся 
взаимодействовал с руковод-
ством вуза?

— Взаимодействие было пре-
красным, было легко взаимодей-
ствовать с нашим управлени-
ем реализации воспитательных 
практик и молодёжных проек-
тов, все сотрудники максимально 
приближены к молодёжной сфере. 
Когда мы обсуждали с ними меры 
улучшения жизни студентов в вузе, 
у нас было полное взаимопо-
нимание. Было безумно прият-
но работать с нашими проректо-
рами. Если мы что-то упускали из 
виду, они отлично это подмечали 
и содействовали нам в достиже-
нии наших целей. Было прият-
но работать и с ректором Серге-
ем Валентиновичем Тарасовым, 
который активно проводил встре-
чи со студентами и поддерживал 
нас во всём.

— Что Вы пожелаете следу-
ющим поколениям студенческо-
го актива?

— Смотреть на всё горящи-
ми глазами. Старейший педа-
гогический вуз России сла-
вится тем, что у нас много 
культурных ценностей и тради-
ций, и, неся такую большую ответ-
ственность, мы часто забываем 
о том, чтобы быть яркими, весёлы-
ми и задорными, а это очень важно 
для студентов. Поэтому желаю смо-
треть на всё с оптимизмом и пом-
нить о том, что если какая-то дверь 
закрыта, то это может быть лишь 
временное препятствие, которое 
нетрудно преодолеть.

про мероприятия, и приходилось 
делать выбор, от какого студен-
ческого объединения они туда 
пойдут. Мы сделали единую базу 
волонтёров, которая позволя-
ет работать централизованно. 
Ребята больше не получают огром-
ные рассылки, им стало проще 
понимать, какие из мероприятий 
наиболее важные, какие награ-
ды они могут получить. Также 
продолжается работа с сервисом  
Dobro.ru, где они могут отме-
чать свои достижения для 
волонтёрской книжки. Если гово-
рить про мероприятия, то у нас 
прошло два крупных события: 
День добровольца, где мы познако-
мились с активными волонтёрами, 
и Весенняя неделя добра, собрав-
шая как добровольцев из Герценов-
ского университета, так и гостей 
из других вузов.

— В этом году Вы и другие 
члены Совета обучающихся 
ездили в Сочи на Всемирный 
фестиваль молодёжи. Какие 
впечатления у Вас остались от 
этого события?

— Мне безумно понравил-
ся фестиваль. Там всё казалось 
отчасти фантастическим, потому 
что ты вроде всё ещё находишься 
в России, но вокруг представлены 
национальные культуры и ценно-
сти множества народов. Со мно-
гими ребятами из других стран 
и городов у нас сложилось непло-
хое общение и может быть даже 
задел на будущее сотрудничество. 
Тот момент, который я хотела бы 
привнести в наш вуз, — это про-
ведение мероприятий, которые 
объединяют большое количество 
людей разных национальностей. 
Россия очень богата на народные 
культуры, об этом важно поча-
ще говорить, и опыт Всемирного 
фестиваля молодёжи может быть 
в этом очень полезен.

— Как Совет обучающихся 
взаимодействует со студен-
тами, чтобы получать от них 
обратную связь и узнавать их 
потребности? 

— У нас есть несколько спосо-
бов связи. Например, они могут 
написать нам в личные сообще-
ния группы «ВКонтакте», также 
у нас есть официальная почта, 
которую мы регулярно прове-
ряем и на которую тоже можно  

вую площадку у шестого корпуса, 
которая сейчас строится, а так-
же ремонт фасада четырнадца-
того корпуса и площадку перед 
ним. Мы старались выражать мне-
ние студентов касательно того, 
каким они хотят видеть простран-
ство университета. Ещё из важ-
ных дел и достижений я хоте-
ла бы отметить то, что впервые 
с 2021 года был проведён конкурс 
«Лучший студенческий» на очень 
высоком уровне. Также мы прове-
ли образовательный зимний выезд 
Совета обучающихся, на нём ребя-
та очень активно себя проявили. 
Первокурсники увидели, что сту-
денчество — это яркий и крутой 
период. Там мы нашли ребят, кото-
рые потом вошли в состав рабо-
чей группы, которая содействует 
заместителям председателя в реа-
лизации крупных проектов.

— Одно из направлений, 
которые в этом году актив-
но развивал Совет обучающих-
ся, — добровольчество. Расска-
жите об этом подробнее.

— У нас имелась проблема: 
в университете было несколь-
ко разных волонтёрских центров, 
существовавших по разным пра-
вилам. Волонтёры состояли в бесе-
дах от разных волонтёрских кор-
пусов, от каждого им приходили 
абсолютно одинаковые сообщения 

Александра Александра 
Епифанцева: Епифанцева: 
«НЕ ЗАБЫВАЙТЕ БЫТЬ «НЕ ЗАБЫВАЙТЕ БЫТЬ 
ЯРКИМИ, ВЕСЁЛЫМИ ЯРКИМИ, ВЕСЁЛЫМИ 
И ЗАДОРНЫМИ»И ЗАДОРНЫМИ»

Александра Епифанцева возглавляла Совет обучающихся 
Герценовского университета в течение года. Итогом её  
трудов стали важные преобразования и яркие проекты.  
В интервью Александра рассказала о своей активной работе, 
направленной на то, чтобы сделать студенческую жизнь 
герценовцев комфортной, интересной и насыщенной.

— Как проходит работа пред-
седателя Совета обучающихся?

— Председатель должен, в пер-
вую очередь, представлять мне-
ние студентов, присутствовать на 
важных деловых встречах и руко-
водить командой. Это занимает 
очень много времени, но, наверное, 
это одна из самых удобных работ, 
какие только бывают, потому 
что ты прекрасно знаешь, что 
у тебя есть команда, на кото-
рую можно положиться, учишься 
планировать своё время и прино-
сишь пользу другим.

— Какие цели Вы ставили 
себе, вступая в эту должность?

— Мне хотелось оставить след 
в истории университета. Мы реа-
лизовали много новых проектов, 
впервые создали рабочую группу 
при Совете обучающихся. Кро-
ме того, я поспособствовала тому, 
что на Казанской улице появилось 
пространство для курения, о кото-
ром просили многие студенты.  
И, наверное, если меня запомнят, 
то по моими простыми и обыден-
ными делами.

— Какие проекты были реа-
лизованы за время Вашего руко-
водства?

— Мы обсуждали возмож-
ность ремонта нашей агробиоло-
гической станции в Вырице, краси-

  Беседовала 
ЕЛЕНА НОВОСЕЛЬЦЕВА,  
корреспондент «ПВ»

ПОД ЗНАКОМ ПЕЛИКАНА

  По информации  
факультета математики  
РГПУ им. А. И. Герцена

В 1974 году Борис Евсеевич при-
соединился к студенческому музы-
кальному театру «Опера Матфака». 
Сначала он и сам выходил на сцену, 
а вскоре занялся созданием сцена-
риев и постановкой. В 80-х годах на 
кафедре геометрии появился моло-
дой талантливый математик Вик-
тор Кобельский, и вместе с Борисом 
Кантором они написали несколько 
искрометных спектаклей. Некото-
рые из них, например, «Старая-ста-
рая сказка», вышли за границы сво-
его времени и ставятся до сих пор. 
Это была потрясающая пара: раз-
ные по возрасту и по характеру, 
Борис Евсеевич и Виктор Леони-
дович всё равно были похожи друг 
на друга своим творческим задором. 
Они творили вместе около десяти 
лет, и философским, трагичным 
идеям Кобельского всегда сопут-
ствовали смешные, язвительные, 
легкие репризы и песни Кантора.

Присутствующие на круглом 
столе рассказывали о встречах 
с Борисом Евсеевичем, о его уме-
нии поддержать в трудных ситуаци-
ях, его тактичности и жизнелюбии. 
Бориса Кантора уважали как учите-
ля, и многим хотелось быть на него 
хоть чуточку похожим. И быть похо-
жим в главном — в отношении к сво-
им ученикам. В каждом студенте или 
аспиранте Борис Евсеевич в первую 
очередь уважал личность.

ресными и полезными вещами, 
но математикой там не занимались 
и не понимали, что это интересно»  
(А. Л. Вернер).  «И вот в это “цар-
ство” ярким лучом света вошёл 
эрудированный, разносторонне 
образованный, интеллигентный 
выпускник Ленинградской мате-
матической школы Борис Евсеевич 
Кантор» (Л. А. Эпштейн). К моменту 
отъезда Бориса Евсеевича в Ленин-
град, в Карельском педагогическом 
институте было уже несколько кан-
дидатов физико-математических 
наук, прежде рекомендованных 
им в аспирантуру.

В 1965 году Борис Кантор возвра-
щается в ЛГПИ им. А. И. Герцена на 
кафедру геометрии. Он работает 
в должности доцента (1965–1988), 
а после — и профессора (1988–1991).  

Научные исследования Бориса 
Евсеевича были посвящены вопро-
сам восстановления выпуклых 
поверхностей по симметриче-
ским функциям главных кривизн 
и различным обобщениям этих 
задач; изометрическим погружени-
ям метрик неотрицательной кривиз-
ны; математическим задачам радио- 
навигации. Здесь он подготовил 16 
кандидатов наук, им было опубли-
ковано более 60 научных трудов.  
Его книга «Введение в дифференци-
альную геометрию “в целом”», напи-
санная в соавторстве с И. Я. Бакель- 
маном и А. Л. Вернером была 
настольной книгой нескольких 
поколений аспирантов.

В рамках Международной научной конференции «77-е Герце-
новские чтения» на факультете математики прошёл круглый 
стол, посвящённый памяти Бориса Евсеевича Кантора.

МНОГО добрых слов было ска-
зано об этом удивительном чело-
веке его коллегами, учениками 
и друзьями, собравшимися в сте-
нах родного факультета матема-
тики РГПУ им. А. И. Герцена. 
К круглому столу была оформлена 
выставка, отражающая многогран-
ность личности Бориса Кантора 
и определившая концепцию 
и тематику выступлений на круг- 
лом столе. Так, гости вспомнили об 
основных этапах жизни Бориса Евсе-
евича, его научной и педагогической 
деятельности, а также о его участии 
в творческой жизни факультета. 

Долгие годы жизни Бориса Кан-
тора были тесно связаны с жизнью 

вуза и факультета математики. 
Закончив в 1956 году факультет, 
Борис Евсеевич поступил в аспи-
рантуру, в 1962 блестяще защитил 
диссертацию на тему «Некоторые 
экстремальные задачи и краевые 
задачи обыкновенных дифферен-
циальных уравнений» и получил 
диплом кандидата физико-матема-
тических наук.

После аспирантуры, с 1959 по 
1965 год, Борис Евсеевич рабо-
тал в Карельском педагогическом 
институте и сделал там очень мно-
го. «В ту пору в институте боль-
ше времени уделяли занятиям 
спортом, художественной само-
деятельностью и другими инте-

БОРИС КАНТОР — БОРИС КАНТОР — 
ЛЕГЕНДА МАТФАКАЛЕГЕНДА МАТФАКА

ГРАНИ ТВОРЧЕСТВА

ЧТОБЫ МЫСЛЯМ БЫЛО 
ПРОСТОРНО

 По материалам факультета географии 
РГПУ им. А. И. Герцена

  По информации управления 
реализации воспитательных 
практик и молодёжных проектов 
и материалам «ПВ»

ЕЖЕГОДНО фестиваль «Физический фейерверк» становится 
всё популярнее. В этом году на базе института физики прошли 
академические чтения и форум учащихся, в которых приня-
ли участие более 140 учеников и преподавателей из 40 школ. 
Школьники и учителя посетили «Физическую ярмарку», смог-
ли представить экспериментальные работы на интерактивной 
выставке, а также принять участие в конкурсе видеороликов 
«Физика в кадре». Кроме того, для юных физиков и астроно-
мов была подготовлена большая программа, включающая в себя 
интеллектуальную игру «ФизКвиз», инженерный кейс «Лабо-
ратория разрушений», мастер-классы «Сделай сам» и студенче-
ский лекторий «Все грани физики». Учителям была предложе-
на увлекательная экскурсия в Планетарий института физики.

ГЕРЦЕНОВСКИЙ университет открыл новый проект «Герцен 
арт-фест», в программу которого вошли обширная выставка, 
мастер-классы, а также экскурсия по кампусу. С приветствен-
ным словом к гостям университета обратились проректор по 
воспитательной деятельности и молодёжной политике Роман 
Соколов и директор института художественного образова-
ния Дмитрий Ткаченко. Участников фестиваля впечатлила 
выставка арт-объектов «Природа и время», организованная 
заведующей кафедрой декоративного искусства и дизайна 
Анной Векслер. Она рассказала, что задумка принадлежит рек-
тору Сергею Тарасову. Экскурсии по выставке вела куратор 
СНО института художественного образования Елена Корвац-
кая. «Мы видим, как современное искусство работает в особом 
пространстве — не в музее, не в закрытом помещении, а на ули-
це. Мне кажется, в контексте развития культурно-выставочно-
го центра это хорошее начинание», — отметила она. Впечатле-
ниями также поделилась художник, выпускница Герценовского 
университета 1998-го года Алёна Васильева: «Я очень рада, что 
на территории Герценовского университета, в сердце Петербур-
га, состоялся такой удивительный фестиваль».

 ФИЗИЧЕСКИЙ ФЕЙЕРВЕРК

 ГЕРЦЕН АРТ-ФЕСТ

НА ТОРЖЕСТВЕННОЙ церемонии закрытия 26-й Межвузовской 
студенческой научной конференции «Студент – Исследователь – 
Учитель» прозвучали слова поздравлений от проректора по науч-
ной работе Светланы Писаревой: «В этом году у нас было 1724 участ-
ника, пятая часть из которых — студенты других вузов. Я надеюсь, 
что те, кто приехал на конференцию, стали гостями Петербурга, 
открыли для себя что-то новое, в том числе и ту культурную среду, 
в которой мы все живём». Также участников поздравила предсе-
датель организационного комитета конференции Ирина Гладкая. 
Она прочла поучительную китайскую народную притчу. Студент 
2 курса филологического факультета Игорь Демедюк поделился 
своими впечатлениями: «В наше время важно не только изучать 
научные знания, но и уметь создавать их самостоятельно, и эта 
конференция, действительно, помогает учиться этому».

 МЕЖВУЗОВСКАЯ ВСТРЕЧА

Май запомнился чередой спортивных достижений Герценов-
ского университета и увлекательными событиями, организо-
ванными институтом физической культуры и спорта  
и нацеленными на поддержание здорового духа в сотрудни-
ках и студентах нашего вуза.

В этом смогли убедиться участники уже шестнадцатого по счёту форума «Моя инициатива 
в образовании», который прошёл в Герценовском университете с 21 по 23 мая.

В НАЧАЛЕ меся-
ца герценовская сбор-
ная по плаванию при-
везла с собой пять 
золотых медалей  
Чемпионата России 
в Казани. Также свои-
ми результатами пора-
довала команда по арм-
рестлингу: студентка 
института физиче-
ской культуры и спор-
та Полина Сидорова 
по итогу двоеборья 
заняла третье место. 
Сборная по академи-
ческой гребле завоева-
ла Кубок олимпийского чемпиона  
В. Н. Ешинова, а команда по худо-
жественной гимнастике стала чем-
пионом среди вузов Санкт-Петер-
бурга. Сборная университета по 
чирлидингу стала призёром Все-
российских соревнований и фести-
валя по чир спорту «Чирмания».

Молодые активисты из раз-
ных регионов России и ближнего 
зарубежья собрались вместе, что-
бы в течение четырёх дней в фор-
мате диалога разработать новые 
идеи для развития студенческого 
сообщества, а также представить 
свои успешные практики. 

В этом году форум проводил-
ся совместно с общероссийским 
общественно-государственным 
движением детей и молодёжи 
«Движение первых», а одной 
из главных тем стало развитие 
системы наставничества первич-
ных отделений РДДМ.

МЕСЯЦ СПОРТИВНЫХ МЕСЯЦ СПОРТИВНЫХ 
ДОСТИЖЕНИЙДОСТИЖЕНИЙ

ИНИЦИАТИВА ИНИЦИАТИВА 
ОДОБРЯЕМА!ОДОБРЯЕМА!

Наши баскетболист-
ки одержали уверен-
ную победу во Второй 
лиге Чемпионата Ассо-
циации студенческого баскетбола 
дивизиона «Санкт-Петербург». 
Главный тренер Елена Ники-
тина прокомментировала игру: 
«Финальный матч выдался очень 
напряжённым для обеих команд, 
что не могло не сказаться на реа-
лизации двухочковых и трёхочко-
вых попаданий». 

В РГПУ им. 
А. И. Герцена состо-
ялось физкультурно- 
массовое событие «Шагаем вме-
сте», в котором приняли уча-
стие более четырёхсот студентов. 
За час участникам предлагалось 
пройти максимальное количество 
шагов, подключившись к мобиль-
ному приложению. Студенты дви-
гались по маршруту, который 

проходил мимо памятников Кон-
фуция, Н. С. Гумилева, И. И. Бец-
кого и К. Д. Ушинского. 

Студентка филологического 
факультета Маргарита Золушки-
на поделилась: «Мы с одногрупп-
никами, вдохновившись проектом 
“Шагаем вместе”, решили устраи-
вать себе иногда такие прогулки 
и участвовать в подобных ини-
циативах, потому что спорт — это 
хорошо, а вместе — ещё лучше!».

В середине меся- 
ца в РГПУ им. 
А. И. Герцена состоялся 
Фестиваль адаптивных 
видов спорта. Директор институ-
та физической культуры и спор-
та Александр Фокин отметил, 
что такие мероприятия проводят-
ся ежегодно, чтобы студенты мог-
ли получить общекультурные 
и профессиональные компетен-
ции, познакомиться с новыми 
видами спорта и получить заряд 
энергии и бодрости. Слова при-
ветствия также произнёс прези-
дент федерации боулспорта Санкт- 
Петербурга, спортивный советник 
по футболу Специальной Олим-
пиады России Денис Гутников. 
Он пожелал студентам спортив-
ных успехов и выразил благодар-
ность за развитие инклюзивного 
спорта ректору Сергею Тарасову, 
Александру Фокину и заведующей 
кафедрой оздоровительной физ-
культуры и адаптивного спорта 
Любови Эйдельман.

Почётными гостями стали про-
фессор кафедры оздоровительной 
физкультуры и адаптивного спор-
та РГПУ им. А. И. Герцена, спор-
тивный директор комитета по гол-
болу Международной федерации 

спорта, член комитета по науке 
и образованию Паралимпийско-
го комитета России Алексей Баря-
ев и бронзовый призёр Паралим-
пийских игр — 2020 в Токио Дарья 
Адонина. 

Участниками стали студенты раз-
ных факультетов и институтов РГПУ 
им. А. И. Герцена, а также других 
вузов Санкт-Петербурга. Объеди-
нившись в команды по четыре чело-
века, ребята прошли пять станций, 
на которых познакомились с вида-
ми адаптивного спорта, их правила-
ми, выполнили несложные по тех-
нике игровые элементы и задания. 
В завершение фестиваля все участ-
ники получили памятные подарки.

Масштабнейшим 
спортивным ивен-
том мая стал празд-
ник «Герценовское 
кольцо», приуроченный сразу 
к двум годовщинам: 227-летию РГПУ 
им. А. И. Герцена и Дню рождения 
Санкт-Петербурга. Там же были 
подведены итоги XXIX Спартакиа-
ды Герценовского университета. На 
стадионе и в спортивных залах глав-
ного корпуса прошла дистанция 
по спортивному ориентированию 
по территории вуза, а на финише 
всех ожидали памятные сувени-
ры и подарки.

Студент 2 курса института ино-
странных языков Александр Колес-
ников поделился, что был рад встре-
титься со своими одногруппниками 
в неформальной обстановке и про-
верить свои силы в дартсе, баскет-
боле, волейболе, настольном тенни-
се, шахматах и других состязаниях.

  ДАРЬЯ АЛЕКСЕЕВА, 
корреспондент «ПВ»

В программе форума поми-
мо образовательной части 
было уделено внимание и куль-
турному обогащению гостей. 
В этом году все участники смог-
ли, по доброй традиции МИО, 
насладиться экскурсионной про-
граммой на теплоходах по рекам 
и каналам Санкт-Петербурга.

Студенты объединились 
в команды со школьниками, что-
бы разработать концепцию двух 
профориентационных меропри-
ятий, которые можно провести 
в школе и в вузе. Проекты долж-
ны были соответствовать ряду кри-
териев: представлять ценность для 
школьников и организаторов-сту-
дентов, иметь образовательную 
цель, способствовать приобре-
тению участниками определен-
ных навыков и знаний. Итогом 
форума стала разработке концеп-
ций мероприятий по 12 направ-
лениям работы РДДМ. В заклю-
чительный день были отмечены 
лучшие студенческие инициативы. 

Многие участники форума 
отметили, что смогли не только 
обогатить свои знания, но и заве-
сти новых друзей, с которыми вме-
сте они готовы воплощать в жизнь 
идеи, способные изменить мир 
к лучшему.

Несмотря на то, что все мы 
из разных регионов, а ино-

гда даже из разных стран, мы 
объединены стремлением к раз-
витию и преображению систе-
мы образования к лучшему.

Роман Соколов, проректор 
по воспитательной деятельности 

и молодёжной политике

Хороший пример активно-
сти — футбол. Мы чув-

ствуем игру, только находясь 
на футбольном поле, а не сидя 
на зрительской трибуне. Мы 
вас просим сойти с неё на эти 
несколько дней и посмотреть, 
что это такое.

Алёна Киселёва, специалист 
по работе с молодёжью отдела 

реализации воспитательных 
практик

Здесь нам провели множе-
ство лекций и мастер-клас-

сов, посвящённых проблемати-
ке работы с современными 
детьми. Мне было важно узнать, 
как выступать перед группой 
школьников так, чтобы тебя 
услышали. Форум дал мне 
не только новые идеи и тезисы 
для размышления, но и много 
новых знакомств.

Вера Чёрная, студентка 3 курса 
филологического факультета

На сегодняшний день 
в Санкт-Петербурге созда-

но 25 первичных отделений  
«Движения первых» на базе уни-
верситетов, и РГПУ им. 
А. И. Герцена — не исключение.

Мария Корельская, специалист 
регионального аппарата 

«Движения первых»  
в Санкт-Петербурге

  ДАРЬЯ АЛЕКСЕЕВА, ЕЛЕНА НОВОСЕЛЬЦЕВА, 
корреспонденты «ПВ»


